

Grandes peregrinaciones religiosas en el mundo

Dicen que *la fe mueve montañas*, aunque al menos lo que sí consigue es mover al hombre miles de kilómetros lejos de su hogar, sea cual sea la religión que profese. Todas las grandes religiones cuentan con lugares de culto sagrados que se han terminado convirtiendo en puntos de referencia para los fieles. Cada uno de estos lugares ocupa un papel fundamental dentro de la simbología de su religión, con sus particularidades propias y por supuesto, su propia leyenda detrás.

**Varanasi o Benarés (hinduismo), La Meca (Islam), Lourdes (religión católica),
Muro de las Lamentaciones (judaísmo), Roma (religión católica)**

1.

Es considerada como la más sagrada ciudad para su religión por ser el lugar de nacimiento de su profeta y lugar de culto donde todos los fieles de su religión deben peregrinar al menos una vez en la vida. Esta ciudad saudí es de entrada exclusiva para los devotos de dicha religión y cada año recibe a más de 13 millones de peregrinos de todo el mundo, que llevan visitándola 1.400 años, desde el siglo VII.

2.

Se encuentra en una ciudad de Israel, ciudad sagrada para judíos, cristianos y musulmanes. Es el lugar más sagrado para esta religión y se trata de los únicos restos remanentes del Segundo Templo tras su destrucción por el Imperio Romano en el siglo I, y que sucedió al Primer Templo, construido por Salomón y destruido tras la invasión de los babilonios más de 500 años antes de Cristo. Según la tradición, el Tercer Templo se reconstruirá con la llegada del mesías.

3.

Esta ciudad, en la orilla oeste del río Ganges es uno de los siete lugares sagrados para su religión. Con 20 millones de peregrinos al año es el centro de peregrinaciones más concurrido del mundo, siendo los baños en el Ganges al amanecer una de las imágenes más conocidas que la ciudad proyecta al mundo. Según esta religión, todo fiel debe visitar Varanasi al menos una vez en su vida, purificando su cuerpo con baños en uno de los más de 100 ghats de la ciudad; escalinatas que descienden hasta el río Ganges.

4.

En esta pequeña ciudad francesa al pie de los Pirineos se erige el Santuario dedicado al culto a la Virgen María, que según la tradición se le apareció a la joven Bernadette Soubirous en la llamada Gruta de las Revelaciones. En el año 1858 y durante seis meses la joven sería testigo de hasta 18 apariciones de una figura femenina que finalmente se revelaría como la Inmaculada Concepción, hechos que convertirían el lugar como centro de peregrinación masivo en el que hoy se levanta un complejo de templos dedicados a la veneración mariana que recibe 8 millones de peregrinos al año.

5.

Es la ciudad más importante para esta religión, por ser la sede de la curia y del pontificado, además de por encontrarse allí las sepulturas de dos apóstoles. Sobre ambos lugares de reposo se levantan dos monumentales basílicas: la Basílica de San Pablo Extramuros y a 11 kilómetros la Basílica de San Pedro (en Ciudad del Vaticano), mayor iglesia de la cristiandad. Ambos templos forman parte de la peregrinación de las siete iglesias de Roma, entre las que también encontramos: Santa María, San Pablo y San Juan de Letrán, las dos Basílicas Menores, la de la Santa Cruz de Jerusalén y la de San Lorenzo Extramuros, y el santuario de Nuestra Señora del Divino Amor.

Adaptado por Hugo Rivero García